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Aos vinte e quatro dias do mês de janeiro do ano de dois mil e treze, às nove horas e quarenta e cinco  
minutos, realizou-se a décima primeira reunião extraordinária na sala de vídeo da URCA – Universidade 
Regional do Cariri, no município de Crato – CE, estiveram presentes os delegados representantes das 
instituições membro do Comitê da Sub-Bacia Hidrográfica do Salgado, a fim de planejar as atividades 
para  o  ano  em  curso:  Joaquim  Sebastião  Neto  –  Associação  Comunitária  do  Sítio  Prata,  Expedito 
Fernandes  da Silva  – Sindicato  dos  Trabalhadores  Rurais  de  Aurora,  Raimunda Martins  de Sousa – 
Unidade Comunitária do Sítio Leite; Maria de Fátima Alves Lima – Associação Comunitária do Sítio juá,  
Ricardo Carneiro Barreto Campello – Itapuí Barbalhense Indústria de Cimentos S. A, Maria Jaquelina 
Lucena da Silva Sá – Associação Integrada dos Fruticultores de Lavras da Mangabeira AFRUTILAM, 
Francisco Alexandro Fabrício e José Martins Filho – ambos da Associação do Distrito de Irrigação Icó – 
Lima Campos; Antônio Alves de Araújo – Associação de Classe dos Pequenos Irrigantes do vale São 
Miguel, João Alves de Sousa Neto – Associação Comunitária de Várzea Alegre – ACOMVA, Antônio de 
Sousa Bezerra – Associação de Usuários de Água do Açude Ubaldinho – ASSUSA, Antônio Laurentino 
da Silva – Sistema Integrado de saneamento Rural da Bacia do salgado – SISAR, Antônio Vidal da Silva 
– Sindicato  dos  Trabalhadores  Rurais  de Brejo Santo;  Fábio Paiva da Silva  – Prefeitura  de Aurora, 
Marcos Maciel Torres – Fundação SOS Chapada do Araripe; Francisco Furtado Guedes – Federação das 
Associações  e  Entidades  Comunitárias  –  FAECLAM,  Vicente  Matias  dos  Santos  –  Federação  das 
Associações  Comunitárias  de  Cedro – FAMUCE, André Fiúza  de  Menezes  – Câmara  Municipal  de 
Vereadores  de  Várzea  Alegre;  José  Gean  de  Sousa  –  Associação  Comunitária  Pedro  Alves  Costa, 
Raimundo Patrício Gomes – Prefeitura de Brejo Santo; Paulo Klecius Botelho de Oliveira – Prefeitura de 
Crato,  Ana Lúcia  Monteiro  de Sousa – Prefeitura  de Juazeiro  do Norte;  Antônia  Morone Silveira  – 
EMATERCE, Luiz Amisterdan Alves de Oliveira – Secretaria de Recursos Hídricos – SRH, Quitéria 
Cavalcante Pereira – Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade – ICMBIO, Raimundo 
Rubis Bezerra – IBAMA e Maria de Fátima Leite Fernandes - DNOCS, perfazendo assim o quórum 
regimental de acordo com o artigo onze do Regimento Interno, para discutir a seguinte pauta: 1. Informes 
da Secretaria Geral; 2. Substituição de membros  e 3.Planejamento Estratégico. A sessão teve início com 
o convite do Sr. Alberto Medeiros – Coordenador do Núcleo de Gestão da COGERH (Companhia de 
Gestão dos Recursos Hídricos), aos seguintes delegados: Maria Jaquelina, Luiz Amisterdam e Stepheson 
Ramalho – Secretário de Meio Ambiente do município de Crato/CE, para compor a mesa. A Srª Jaquelina 
saudou os presentes e desejou que o Comitê tenha neste ano de dois mil e treze, novas perspectivas em 
contribuir com a gestão das águas. Informou que o objetivo desta reunião extraordinária é de avaliar o 
Planejamento Estratégico, priorizando pontos que não foram possíveis a sua concretização no ano de dois 
mil e doze, acrescentando novas demandas que o Comitê almeja realizar no ano em curso, para melhor 
atender a população da Bacia do Salgado. Em seguida, convidou a plenária para de pé rezar a oração do 
Pai Nosso.  Logo após,  informou a ausência do Sr.  Francisco de Assis  Batista  – Secretário Geral  do 
Comitê e solicitou a colaboração do Sr.  Guedes para secretariar  a sessão no momento dos informes. 
Fazendo uso da palavra, o Sr. Amisterdam expressou a alegria de está no Cariri, principalmente neste 
período  que  as  chuvas  voltaram  a  banhar  a  região,  após  uma  longa  estiagem,  permitindo  aos 
agropecuaristas  estamparem  no  rosto  um  belo  sorriso,  como  forma  de  agradecimento  e  satisfação. 
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Parabenizou os trabalhos realizados pelo Comitê do Salgado e pela disponibilidade dos delegados em 
participar  dos eventos para o fortalecimento das ações e os resultados positivos,  graças as demandas 
extraídas das necessidades de cada município que compõe a Bacia do Salgado. Se dispôs a colaborar 
como representante da SRH no que for possível para as ações voltadas a gestão de recursos hídricos. O 
Sr. Stepheson Ramalho cumprimentou a plenária e falou em nome do Prefeito do Crato Ronaldo Gomes 
de Matos da satisfação em receber o evento no município de Crato, acrescentando que a Secretaria de 
Meio Ambiente e consequentemente a Prefeitura estará sempre disponível para receber tais eventos e 
colaborar com as ações deste Comitê. Informou que a Secretaria deverá procurar o CSBH para se discutir  
o  cadastro  ambiental  rural  do  município  do  Crato,  juntamente  com  outros  órgãos  como  ICMBIO, 
SEMACE, IBAMA e a EMATERCE. Foi sugerido pela Srª. Jaquelina, uma palestra na próxima reunião 
ordinária para os membros do Comitê, sobre o cadastro ambiental rural. Foram justificadas as ausências 
dos  seguintes  delegados:  Edinardo  Linhares,  Francisco  Maurício  Barbosa,  Adaisio  dos  Santos  e 
Miguelina Salviano, os quais enviaram por escrito suas justificativas. Na oportunidade, o Sr. Furtado 
Guedes  deu início  a  leitura  dos requerimentos  deliberados  por  este  Comitê na reunião ordinário que 
aconteceu no município de Icó-CE, dos ofícios encaminhados e suas possíveis respostas. Lembrando que 
devido ao recesso das festas de fim de ano, alguns ofícios  ainda estão aguardando respostas.  A Srª. 
Jaquelina solicitou ainda que fosse feita a leitura dos ofícios de substituição dos membros do Comitê e da 
sua Diretoria. Deu-se então a leitura: 1. ofício da ADICOL do município de Icó-CE, apresentando os 
nomes dos membros: Francisco Alexandre Fabrício – Titular e José Martins Filho – Suplente, que irão 
representar a instituição junto ao Comitê, lembrando que a referida instituição já tomou posse na última 
reunião  ordinária  e  que a  mesma está  substituído  a  Associação  Comunitária  para  o Progresso Santa 
Bárbara e Região do município de Ipaumirim-CE; 2. ofício da Prefeitura de Várzea Alegre para indicar o 
Secretário Municipal de Desenvolvimento Agrário e Econômico, o Sr. André Fiúza de Menezes, como 
atual representante do município, visto que a vaga de titular estava em aberto desde do afastamento do Sr. 
Antônio  Gregório de Lima Neto;  3.  ofício  do Sindicato  dos Trabalhadores  Rurais  de Várzea Alegre 
encaminhando o nome da Srª. Menesia Simião Leonardo para substituir a vaga de titular desta instituição 
junto ao Comitê tendo em vista a saída do Sr. André Fiúza para representar a Prefeitura do município em 
pauta;  4.  ofício  datado de dezembro  de dois  mil  e  doze da Prefeitura  de Lavras  da Mangabeira-CE 
assinado pela Prefeita na época a Srª. Edenilda Lopes de Oliveira Sousa, informando que não tem mais 
interesse em continuar participando do Comitê do Salgado, motivo pelo qual abdica de seu assento no 
referido Comitê;  5. ofício da Câmara de Vereadores de Lavras da Mangabeira-CE, encaminhando os 
nomes  dos  vereadores:  Edinardo  Linhares  Garcia  –  Titular  e  João  Alencar  Ricarte  -  suplente,  para 
representar esta instituição junto ao Comitê do Salgado, salientando que a Câmara estará substituindo a 
vaga  da  Prefeitura,  por  ser  o  órgão  suplente  desta  na  última  eleição  dos  delegados  e  6.  ofício  da 
AFRUTILAM informando o nome da Srª. Maria Jaquelina Lucena da Silva Sá para ser a representante 
titular  e  o  Sr.  Francinaldo  Landim da  Costa  como suplente  da  instituição  junto  ao  CSBH Salgado, 
explicando que o Sr. Elismar Barbosa de Souza que era o suplente, não tem mais interesse em continuar 
participando. Ao ensejo, a Srª. Jaquelina colocou em votação da plenária as referidas substituições. O Sr. 
Alberto explicou que no processo de renovação do Comitê, são eleitas as instituições que ficam como 
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titulares para exercerem  o mandato de quatro anos e as que se elegem como suplentes para no caso de 
alguma desistência, assumir a vaga da titular. Logo mais, o Sr. André lembrou que não há necessidade de 
os  delegados  aprovarem  ou  não  as  substituições,  já  que  as  instituições  são  suplentes  e  as  titulares 
desistiram, subentende-se que a troca seja automática baseado na eleição que escolheu tais órgãos como 
suplentes e que os ofícios são apenas para o conhecimento dos delegados sobre quem está saindo e quem 
está  entrando  e  quais  são  os  membros  que  representarão  a  instituição.  Respondendo,  o  Sr.  Alberto 
informou que o regimento interno do Comitê, o qual está precisando ser revisado, nada consta em relação 
a substituição dos membros, porém consta que os casos omissos serão decididos na plenária, por esse 
motivo é que se colocou em votação. Após as explicações, todos foram favoráveis às substituições. A 
seguir, o Sr. Amisterdam solicitou à secretaria executiva do Comitê, as demandas encaminhadas para a 
SRH proveniente da última reunião do CSBH e não obtiveram respostas, possam ser enviadas um quadro 
resumo das mesmas para seu e-mail, no intuito de facilitar tais respostas. E relatou um requerimento das 
comunidades de Lavras da Mangabeira-CE, solicitando que o açude Olho D'água em Várzea Alegre-CE, 
possam abastecê-las. E falou com quase convicção que do ponto de vista da vazão e da regularização, tal 
reservatório não vai conseguir atingir aquelas comunidades e isso é possível observar no próprio relatório 
elaborado  pela  COGERH  da  gerência  de  Crato-CE,  porém precisa  ser  avaliado  também  pela  SRH. 
Enfatizou  ainda  o  requerimento  sobre  a  revisão  das  outorgas  nas  Fontes  do  Céu,  Sozinho  e  Farias, 
explicando que este é o setor pelo qual ele é responsável e se prontificou participar de uma reunião com 
as Comissões Gestoras das referidas Fontes para tratarem de tal assunto. Sobre as outorgas das Fontes, 
Dr. Yarley esclareceu que existem várias comunidades com abastecimento humano que não tem outorga. 
No caso do município de Barbalha por exemplo, existem os seguintes sistemas que fazem a gestão da 
distribuição da água: o Projeto São José e o SISAR – Sistema Integrado de Saneamento Rural. A maioria 
das Fontes já estão oitenta  por cento outorgada,  porém existem pessoas que usam desta água para o 
abastecimento humano e não tem outorga, com isso, os vinte por cento destinados a reserva da Nascente, 
estão sendo também consumidos. A Fonte do Farias abastece um distrito de Barbalha razoavelmente bem, 
a  estrutura é antiga, muito antes da chegada da SRH e existe um cano da Fonte liberando água para a 
comunidade e não tem outorga. A prioridade é o abastecimento humano, e é exatamente isso que está 
acontecendo naquela nascente. Existem várias Fontes nesta situação. É preciso tomar cuidado com as 
outorgas, porque muitas vezes o usuário pode dar entrada no pedido de outorga e não ser atendido, pois 
quem analisa tais pedidos é a Câmara Técnica em reuniões que acontecem em Fortaleza, das quais nunca 
participou. Sem um parecer da Secretaria Executiva é muito difícil ser outorgado algum uso de água das 
Fontes. O Sr. Marcos Torres, explicou que muitas pessoas têm outorga mas não fazem uso da água, o que  
tem atrapalhado a liberação para outras pessoas que realmente necessitam do abastecimento da Fonte, por 
isso que se está  solicitando a revisão das outorgas.  Continuando,  o  Sr.  Amisterdam informou que o 
processo de outorga é feito em conjunto com a análise técnica da COGERH, todo parecer técnico é feito 
na gerência de outorga e fiscalização da Companhia em Fortaleza, mas é ouvido as gerências regionais. O 
que deve ser feito é uma atualização de cadastro dos usuários outorgados, tendo em vista aqueles que 
estão legalmente autorizados e não usam a água, deixando a vaga para as pessoas que realmente precisam 
possam obter o direito de uso. O Dr. Yarley sugeriu que a SRH com o apoio da COGERH, fizesse uma 
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fiscalização para rever as outorgas das Fontes, porque existem usuários com outorgas para certa demanda 
e em muitos casos só utilizam uma pequena quantidade e isso também tem dificultado a legalização do 
uso da água para outros usuários. Na oportunidade, o Sr. Furtado Guedes informou que os Bancos que 
trabalham com crédito rural, somente estão liberando projetos agropecuários para irrigação a quem tiver 
outorga.  Dando sequência, Dr. Yarley enfatizou sua satisfação com o Comitê pelas deliberações e pela 
frequência dos delegados nas reuniões, o que só tem trazido resultados positivos para a Bacia do Salgado. 
Também destacou pontos relacionados com a grande estiagem, citando como exemplo a solicitação da 
comunidade do Santo Antônio do Bonito no município de Icó-CE ao Comitê em Junho do ano passado, 
para  serem beneficiados  com a água do açude Rosário  localizado  em Lavras  da Mangabeira-CE.  O 
Comitê decidiu à favor da comunidade e o reservatório atingiu mais de noventa e três quilômetros de vale 
perenizado e atendeu à necessidade daquela população. Salientando que isso só foi possível porque o 
açude tem capacidade e uma enorme facilidade em pegar carga, pois nas primeiras chuvas da atual quadra 
invernosa, o mesmo recuperou parte do volume liberado. Parabenizou os delegados pela dedicação ao 
CSBH e pelas decisões tomadas em benefício da Bacia do Salgado. Logo após, a Srª Jaquelina ressaltou 
que o trabalho do Comitê acontece em parceria com a COGERH, pois a Companhia desenvolve a parte 
técnica e o Comitê a parte social e de mobilização, por isso se tem obtido bons resultados.  A seguir 
iniciou a discussão do terceiro ponto da pauta: Planejamento Estratégico. Para rever os avanços e o que 
não foi possível realizar, como também acrescentar o que se achar necessário para o ano de dois mil e 
treze. Dando continuidade, o Sr. Alberto Medeiros apresentou as ações realizadas pelo Comitê no ano de 
dois mil e doze: Capacitação dos membros do CSBH; VI Seminário de Aquicultura e Pesca; Workshop de 
Águas Subterrâneas;  Workshop enchentes do Rio Granjeiro; Capacitação dos membros da Comissão 
Gestora Fonte do Céu. Capacitação de usuários: Capacitação dos usuários do açude Iara – Barro; Duas 
visitas técnicas ao açude Rosário; Capacitação de usuários nos açudes: Tatajuba e Olho D'água; Dezesseis 
palestras  em escolas  e  associações  rurais.  Programa  de  divulgações  das  atividades  e  ações:  Quatro 
entrevistas na TV Globo, duas em nível estadual; seis entrevistas nas rádios locais; SITE do Comitê com 
uma média de mil duzentos e noventa e um acessos mensais, foram mais de quinze mil visitas, dentre as 
quais  sessenta  e  sente  vírgula  vinte  e  quatro  por  cento  de  novos  visitantes;  divulgando  a  agenda  e 
atividades; boletim das chuvas diário; previsão do tempo e radar meteorológico e nível dos açudes que 
podem ser acessados atualmente no mesmo; criação do facebook do CSBH, com novecentos e cinquenta 
seguidores; participação em um evento nacional – ENCOB e em dois eventos estaduais: Bahia e Paraíba. 
As  ações  propostas  pelo  Planejamento  Estratégico:  Capacitação  de  membros  do  CSBH,  Comissões 
Gestoras e Comissões Técnicas; Capacitação de usuários; criar programa de divulgação das atividades e 
ações;  Acompanhar  aplicação dos  instrumentos  de gestão;  Legalização de  usuários  e  Renovação das 
Comissões Gestoras e das Câmaras Técnicas. Então as atividades do ano de dois mile treze devem ser 
baseadas nas últimas seis propostas apresentadas acima. Posteriormente, a Srª. Jaquelina explicou que 
baseado nas propostas do Planejamento Estratégico será elaborado o Planejamento Participativo para o 
corrente  ano.  Em relação  a  pedidos  de outorgas  a  sugestão  da Presidenta  é  de  que seja  criada  uma 
Resolução  e  enviada  ao  Conselho Estadual,  solicitando  o  direito  de  o  Comitê  acompanhar  todos  os 
pedidos de outorga, que estes passem pela Câmara Técnica do CSBH antes do envio à Fortaleza. Os 
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delegados concordaram em criar a Resolução com uma pequena observação, quando a outorga tiver uma 
demanda relevante, o pedido da mesma não passará apenas pela Câmara técnica, terá que passar pela 
plenária do Comitê. O Sr. Amisterdam, esclareceu que a outorga é um instrumento de gestão que une a 
qualidade, quantidade  e acesso. A SRH recebeu um número enorme de pedidos de outorgas devido a 
exigência dos Bancos em só financiar crédito rural mediante outorga, e grande parte foram negados por 
não  existir  a  garantia  de  água.  Por  isso  é  muito  importante  o  processo  de  fiscalização  que  está 
acontecendo em todas as Bacias do Estado do Ceará para a regularização do uso da água, evitando que 
algumas pessoas usufruam além da quantidade outorgada, deixando outras pessoas sem direito algum de 
uso.  Outro  ponto  abordado  pela  Presidenta  foi  sobre  as  capacitações,  sugerindo  que  logo  após  a 
renovação de todas as Comissões Gestoras, essas sejam capacitadas. A sugestão foi acatada por todos. 
Também propôs  que  os  delegados  tenham duas  capacitações,  uma no primeiro  semestre  e  outro  no 
segundo semestre do ano. O Sr. Antônio Araújo, opinou para que as capacitações dos delegados possam 
ser realizadas por microbacias para  atingir também os usuários. Logo mais, o Sr. Alberto informou que a  
Bacia do Salgado conta com cinco Microbacias e sendo assim, ao invés de acontecerem duas capacitações 
teriam que acontecer dez, cinco no primeiro semestre e cinco no segundo. Explicou que a equipe de 
funcionários  do  núcleo  de  gestão  da  COGERH dispõe  apenas  de  dois  técnicos,  o  que  dificultará  a 
realização de tantos eventos, tendo em vista a renovação das Comissões Gestoras. O Sr. José Martins, 
falou que nesse caso seria interessante juntar os delegados, Comissões Gestoras e usuários na mesma 
capacitação, ao invés de fazê-las separadas em um número de dez, ficando juntas reduziria para cinco e 
consequentemente diminuirá tempo disponibilizado como também recurso financeiro. Então a proposta 
de cinco capacitações foi aprovada pelos membros do Comitê, sendo uma no primeiro semestre somente 
para os delegados e as demais no segundo semestre com as Comissões Gestoras.  O Sr. Amisterdam, 
informou que em dezembro do ano anterior  saiu  um novo Decreto  nº  31076/12/12/2012  falando de 
outorgas, com ele é possível tirar todas as dúvidas sobre o assunto. Também na mesma data foi lançado 
ainda o Decreto nº 31077/12/12/2012 referente a água subterrânea, e isso é muito importante para a região 
do  Cariri  que  dispõe  deste  tipo  de  reservatório.  Os  dois  Decretos  regulamentam a  Lei  Estadual  de 
Recursos  Hídricos  do  Ceará  nº  14.844/2010.  Continuando,  a  Srª  Jaquelina,  colocou  em votação  as 
capacitações para usuários por microbacias e a plenária aprovou. Logo mais, o Sr. Araújo colocou como 
ponto no planejamento,  a revitalização da casa do açude Ubaldinho em Cedro-CE, para a criação do 
Centro de Referência dos Comitês da Bacia do Salgado e do Alto Jaguaribe. O Sr. Alberto explicou que 
no  momento  o  maior  entrave  da  obra  está  sendo encontrar  um engenheiro  civil  que  faça  o  projeto 
executivo porque a planta arquitetônico já foi feita. E pediu ajuda aos delegados para indicação de um 
engenheiro civil que elabore o orçamento da referida obra de forma gratuita. Informando ainda que foram 
encaminhados  ofícios  aos  órgãos  estaduais  solicitando  este  profissional  e  as  respostas  estão  sendo 
aguardadas. Continuando, o Sr. Araújo expôs mais um desejo para o plano estratégico, que seja reeditado 
o Programa Comitê  na  Ondas  do Rádio.  A presidenta  colocou  as  duas  propostas  do Sr.  Araújo  em 
votação, as quais foram aprovadas pelos demais membros. Outro ponto para apreciação foi a continuação 
do Grupo de Trabalho do CAC (Cinturão das Águas do Ceará) no acompanhamento da obra, sugerindo a 
inclusão na pauta da próxima reunião ordinária do Comitê,  uma palestra com representantes da SRH 
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sobre o empreendimento. As sugestões foram aprovadas por unanimidade. Lembrou também que já está 
na  programação  para  o  ano  de  dois  mil  e  treze,  o  Seminário  de  Pesca  e  Aquicultura  previsto  para 
acontecer no município de Lavras da Mangabeira-CE. As ações de reflorestamento da mata ciliar nos 
reservatórios que necessitam, em parcerias com o município e outros órgãos governamentais, foi uma 
exposição também da presidenta.  O Sr.  Alberto informou que o açude Ubaldinho em Cedro/CE e o 
Thomáz Osterne em Crato/CE são os que deveriam ser tratados prioritariamente com o reflorestamento 
por estarem bem desmatados. Em seguida, o Sr. Raimundo Patrício falou que além do reflorestamento, é 
preciso fazer uma fiscalização sobre o desmatamento realizados nos reservatórios. Completando, o Sr. 
Ricardo Barreto afirmou que a ação de reflorestar é maior do que o simples fato de plantar as mudas, pois 
exige todo um processo de capacitação da própria comunidade em torno dos açudes, se não, acontecerá o 
esforço, o desperdício financeiro e a comunidade ficará descrente deste trabalho. Essa ação precisa ser 
planejada, pois para ser concretizada este ano é quase inviável, é necessário amadurecer a ideia, trabalhar 
as pessoas que receberão tal benefício,  informando principalmente a importância deste. E se dispôs a 
contribuir no planejamento da citada ação. Enfatizou outras entidades que trabalham com este propósito 
na região do Cariri  e poderão se tornar parceiras do Comitê para juntos realizarem um trabalho com 
resultados positivos. Neste sentido, a Srª. Jaquelina substituiu a ideia anteriormente exposto, por ações 
educativas nas comunidades cujos reservatórios receberão as plantações de mudas, e pelo planejamento 
para melhor aplicação e sucesso do reflorestamento. Os senhores Antônio Bezerra e Araújo informaram 
que no açude o Ubaldinho existe uma parte já plantada naturalmente,  a qual precisa ser cercada para 
evitar a destruição por parte dos animais. A seguir, foi colocado em votação, a elaboração de projeto com 
a  intenção  de  conseguir  cercar  a  área  do  açude  Ubaldinho  e  no  açude  Thomáz  Osterne  realizar  o 
planejamento junto as entidades no intuito de, em um futuro próximo concretizar o reflorestamento. E as 
propostas  foram  aprovadas  pelos  delegados.  Dando  continuidade  ao  planejamento  estratégico,  a 
Presidenta  sugeriu  que  no  Encontro  Nacional  dos  Comitês  possam  participar  um  maior  número  de 
delegados, explicando que atualmente só dois podem participar do evento. E instigou a plenária em como 
fazer  para  a  concretização  da  proposta.  Os  Senhores  José  Martins  e  Araújo  falaram  que  a  própria 
instituição que o delegado representa possa custear as despesas e a COGERH busque parcerias com esta 
finalidade. Foi sugerido também que o CSBH Salgado com todos os seus delegados possam participar de 
uma reunião com outro Comitê do Estado do Ceará para conhecimento da realidade desses Comitês e 
troca de experiência. As duas propostas foram aprovadas pelos membros. Foram apresentados mais três 
pontos para concluir o Planejamento do ano em curso: Palestras nas escolas municipais e nas áreas rurais, 
como forma de divulgação dos trabalhos realizados pelo Comitê; Limpeza do açude Atalho no município 
de Brejo Santo-CE e Levantamento de necessidade de adutoras nos vinte e três municípios que compõe a 
Bacia do Salgado. Propostas estas também aprovadas pelos delegados. Após a conclusão do Planejamento 
Estratégica, aconteceu a escolha de um delegado para participar da reunião do Fórum Estadual do Ceará 
juntamente com a Presidenta do Comitê Maria Jaquelina, prevista para acontecer nos dias vinte e oito de 
fevereiro e primeiro de março do ano em curso em Fortaleza. Foram indicados pela plenária dois nomes: 
Marcos  Maciel  Torres  e  Francisco  Furtado  Guedes,  que  entraram em consenso,  ficando escolhido o 
segundo nome sugerido,  o  Sr.  Francisco  Furtado Guedes  para representar  junto  com a Presidenta,  o 
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CSBH Salgado no Fórum Estadual Cearense. Em seguida, o Sr. Guedes leu o seguinte requerimento:  
solicitando  da  CAGECE de  Juazeiro  do  Norte-CE,  agilidade  na  liberação  para  o uso da  água pelas  
Associações  Comunitárias  dos  Sítios  Pilões,  Baixios  e  Tabuleiro  Alegre  no  município  de Lavras  da 
Mangabeira-CE, que estão com seus projetos técnicos devidamente aprovados pelo Projeto São José do 
governo estadual do Ceará, dependendo apenas da autorização da CAGECE para a retirada da água da 
adutora de Quitaiús à Lavras da Mangabeira. Na oportunidade, o Sr. Ricardo Barreto falou que a reunião 
extraordinária  foi  convocada  para  tratar  do  Planejamento  Estratégico  e  portanto  não  cabe  o  uso  de 
requerimentos, esses devem ficar para as reuniões ordinárias, para que não se perca o foco. Diante do 
exposto, o Sr. Guedes retirou o requerimento. Nada mais havendo a ser tratado, a Srª Maria Jaquelina 
encerrou a sessão e eu, Damiana Alencar do Nascimento Ribeiro, lavrei a presente ata que após lida e 
aprovada, será assinada por mim e por todos os membros do CSBH Salgado.
Joaquim Sebastião Neto____________________________________________________________
Raimunda Martins de Sousa_________________________________________________________
Maria de Fátima Alves Lima_________________________________________________________
Ricardo Carneiro Barreto Campello___________________________________________________
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Antônio de Sousa Bezerra___________________________________________________________
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Antônio Vidal da Silva_____________________________________________________________
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Francisco Furtado Guedes___________________________________________________________
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André Fiúza de Meneses____________________________________________________________
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